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“Aquí estoy, Señor, hágase tu voluntad” es el 
lema para la Jornada de la Vida Consagrada 
de 2024 que se celebra este 2 de febrero, 
coincidiendo como cada año con la fiesta de 
la Presentación del Señor. Desde la Confe-
rencia Episcopal Española diversos mate-
riales para mostrar todos los ámbitos en los 
que está presente esté fundamental pilar de 
la Iglesia y acercarnos también a testimonios 
muy diversos de la experiencia de consagra-
dos, desde los inicios de su vocación hasta 
cómo perseveran en ella cada día o la labor 
pastoral que realizan.
En la Iglesia los distintos carismas se com-
plementan y ofrecen muchas posibilida-
des para que cada creyente encuentre su 
camino, por eso el lema de este año pue-
de aplicarse tanto a laicos como a consa-
grados; “Está más que claro”, comenta el 
padre Roberto Gutiérrez, prior de los car-
melitas de Oviedo y presidente diocesano 
de la Conferencia Española de Religiosos 
(CONFER) ante la pregunta de que ese 
“hágase tu voluntad” interpela a todos los 
cristianos, más allá de su condición de con-
sagrados, “es un lema muy hermoso porque 

TEMA DE LA SEMANA

define lo que es la vocación de todo cristia-
no, de todo bautizado, de acoger esa volun-
tad de Dios en nuestra vida: cada uno desde 
su estado de vida o de la vocación a la que 
Dios le ha llamado”.  En el caso de la llamada 
a una vocación religiosa, aunque cada proce-
so sea personal y propio, “creo que es uno 
de los primeros pasos es sobre todo la escu-
cha y le silencio”, explica el padre Rober-
to. “A mis años conozco muchos procesos, 
pero hablo también por el mío que fue un 
tiempo de escucha, de discernimiento, de 
hacer un momento de silencio en mi vida, de 
pararnos para descubrir cuál es la voluntad 
de Dios en mi vida. Hoy eso es algo funda-

mental no solo para el consagrado sino para 
todo cristiano. estamos imbuidos en tantas 
cosas, no digo malas ni mucho menos, pero 
con tantas ocupaciones y preocupaciones 
que pueden hacer que esa voz del Señor 
no resuene con esa fuerza, con esa nitidez 
y claridad, que en cambio se da cuando uno 
tiene tiempo a pararse. Lo comparo con 
escuchar una sinfonía, cuando salgo a cami-
nar a veces me pongo los cascos y escucho 
muchas veces música clásica, pero no es lo 
mismo que cuando estás en un ambiente de 
silencio porque en esos momentos perci-
bes todo, pues igual que en la vida del cre-
yente o del consagrado”.g

“Laicos y 
consagrados 

debemos 
vivir la fe en 
comunidad”



g  Aunque las órdenes religiosas han 
cambiado en muchos aspectos a lo 

largo de la historia, al igual que las socieda-
des en las que la viven y a las que aportan 
en muchos ámbitos diferentes: “Es una rique-
za que la vida consagrada aporta a nuestra 
Madre la Iglesia el hecho de que los campos 
en lo que se desarrolla y nuestra misión son 
muy amplios: enseñanza, sanidad, el primer 
anuncio, desde ir a terrenos de misión para 
llevar la buena noticia de Jesús. En otra épo-
ca es verdad que por ejemplo aquí en Espa-
ña en el siglo XIX todas las congregaciones 
que se dedicaban a este campo tuvieron su 
florecimiento porque no había una ense-
ñanza por decirlo así, pero hoy te lo ofrece 
esa sociedad y estas congregaciones han vis-
to otros lugares de misión”, explicar el padre 
Roberto. 
Esa entrega ha hecho que los religiosos 
hayan tenido gran relevancia no solo en la 
vida eclesial, sino también en ámbitos como 
la cultura, incluso las mujeres en épocas en 
que no les era fácil que se escuchase su voz: 
“ Mi madre fundadora, Santa Teresa de Jesús, 
es una gran escritora reconocida no solo en 
el ámbito eclesial sino fuera también. No lo 
tuvo fácil, por su condición de ser mujer y por 
tener una experiencia de Dios fuerte por-
que lo grande de Teresa, como sospecho y 
creo que los grandes místicos y fundadores, 
es que no nos hablan solo de doctrina nos 
hablan sobre todo desde su propia expe-
riencia personal que luego hacen doctrina”, 

explica el padre Roberto “pero Teresa de 
Jesús si escribió fue porque la mandaron sus 
confesores no porque ella tuviera vocación 
de escritora, no es que ella dijera voy a escri-
bir un tratado de oración o de vida espiritual, 
sino que surge con esa necesidad de decir 
esto que el Señor me ha regalado no me lo 
voy a guardar para mí lo voy a dar a conocer. 
Ella tiene una expresión para referirse a la 
época que le tocó “tiempos recios”, tiempos 
difíciles yo creo que como los de hoy. No hay 
que asustarse. Y digo Santa Teresa, que fue la 
primera doctora de la Iglesia, como podría 
hablar de otras mujeres”.
La importancia de la comunidad como 
lugar en el que la fe crece y se fortalece en 
imprescindible en la Iglesia y en ese sentido 
las órdenes religiosas, independientemen-
te de sus particularidades, son un ejemplo 
de vida comunitaria: “Es la pieza fundamen-
tal y aunque el lema de este año dice “Aquí 
estoy Señor” que lo dice en singular yo creo 
que sobre todo es aquí estamos señor para 
hacer tu voluntad. yo si puedo dar el sí de 
cada día al Señor es porque me siento arro-
pado, me siento acompañado, no solo por la 
llamada y la voz del Señor sino también por 
la compañía de mis hermanos y que lo vivo 
en comunidad. Nunca es factible vivir la fe 
desde uno solo, individual”, recalca el padre 
Roberto, una imposibilidad que él extiende 
a todos los creyentes, “esto ha sido así siem-
pre, pero hoy, hoy más que nunca debemos 
vivir la fe en comunidad: llámese los consa-

grados en nuestra vida comunitaria, pero 
también los laicos en sus comunidades 
parroquiales en las que estén insertos. Esto 
es fundamental. Volviendo a la Santa, tiene 
una expresión muy hermosa que dice hagá-
monos espaldas, sintámonos juntos. A mí me 
gusta mucho el verbo pertenecer, yo perte-
nezco a una orden religiosa, a una provincia 
eclesiástica y como párroco también a un 
presbiterio con mi labor pastoral y yo creo 
que el descubrir esa pertenencia nos hace 
mucho bien. Ser isla nos acaba aislando”.
La jornada de la vida consagrada se celebra-
rá en la diócesis con una misa de acción de 
gracias presidida por el Arzobispo de Ovie-
do, Mons. Jesús Sanz Montes a las cinco de 
la tarde en la S. I. Catedral de San Salvador, 
tras la asamblea que tendrá lugar esa misma 
mañana en la que se presenta el informe de 
las actividades realizadas y la programación.
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Curso de Monitor de 
Tiempo Libre

P. Roberto Gutiérrez.

La Escuela de Animación y Educación en el Tiempo Libre (EDAE) 
de la diócesis organiza un nuevo Curso de Monitor de Tiempo 
Libre, en colaboración con la Facultad Padre Ossó, de Oviedo. 
Dará comienzo a partir del día 23 de febrero, se prolongará hasta 
el mes de mayo en horario de viernes y sábados, y se desarrollará 
en la sede de la Facultad.
Como explica su director, el sacerdote José Javier Alumbreros, 
“está dirigido a todas las personas, mayores de diecisiete años, 
que deseen obtener este título, que no solo sirve para campa-
mentos, sino para otras muchas actividades, y que cuenta además 
con una formación muy completa”. Junto con las clases, a lo largo 
de los meses también se realizará alguna convivencia y las corres-
pondientes prácticas al finalizar.
La EDAE es una fundación diocesana que vio la luz en el año 
1952 –es de hecho la más antigua de España–, con un gran reco-
rrido y que tiene como objetivo fomentar la educación y las acti-
vidades en el tiempo libre de los jóvenes desde el humanismo 
cristiano.
Más información: formacion@facultadpadreosso.es

Charla en la Basílica del 
Sagrado Corazón de Jesús
“La cúpula de la Basílica: santas representadas” es el título de la 
conferencia que se impartirá el próximo miércoles, 7 de febre-
ro, en la Basílica del Sagrado Corazón de Gijón. Estará moderada 
por Ana Menéndez Prieto, con la intervención de Rosa Pandiella 
Sánchez, que hablará sobre Santa Rosa de Lima, Santa Isabel de 
Hungría, Santa Cunegunda y Santa Gertrudis. Participará también 
María Luisa Bonache Álvarez, que profundizará en Santa Bárbara, 
Santa Helena y Santa Cecilia. La charla se desarrollará en el salón 
de actos de la Basílica (entrada por la calle Instituto 34, bajo), a las 
20 h. Entrada libre hasta completar aforo.



2Lo decimos como expresión de algo inmenso, ina-
barcable, y solemos aplicarlo cuando se da una cir-
cunstancia tanto personal como de otra índole, para 
indicar que estamos ante una situación que no sabe-
mos bien medir ni acertamos a calcular, como si fuera 
“un pozo sin fondo”. Son esos momentos desbordan-
tes que nos dejan boquiabiertos, acaso confusos ante 
la incertidumbre, apareciendo heridos por la perpleji-
dad circundante.
Me viene esta expresión popular, al hilo del nom-
bre que he elegido para denominar esta colabora-
ción semanal que publico en El Comercio y en nues-
tros canales de la Diócesis de Oviedo. La voy a titular 
“Desde nuestro brocal” en lugar de un simple y mani-
do “carta del Arzobispo”, como se ha venido titulando 
hasta ahora. Tiene una razón de ser más allá del cam-
bio en la denominación genérica de estos artículos.
El brocal hace siempre referencia a un pozo. Allí se va a 
buscar el agua que necesitamos para calmar nuestra 
sed y para lavar o fregar nuestras suciedades. En torno 
a ese brocal que rodea el pozo protegiendo a los que 
acuden a por agua, se dan los encuentros con amigos 
y vecinos, se comparten las noticias que nos gastamos, 
se deslizan chascarrillos graciosos o murmuraciones 
en tono bajo. Junto al brocal aparece la vida con sus 
registros amables o peleones, las lágrimas de nuestros 
llantos y los gozos de nuestras sonrisas en ese rito dia-
rio de ir al pozo a por agua.
Hay un brocal famoso que se narra en el evangelio de 
San Juan. Estaba junto a un pozo en los aledaños de 
Samaría. Y en ese brocal se sentó Jesús. Sus discípu-
los habían ido a comprar al pueblo. En estas llegó una 
mujer curiosona con su cántaro a cuestas y se extrañó 
de aquel paisano que estaba como esperando su lle-
gada. Superado el encono de su extrañeza o el rubor 
de sus temores, comenzaron a hablar… de la vida. 
Lo primero que salió como tema fue el agua que ella 
iba a buscar cada día, mientras que Jesús planteó una 
cosa distinta: habló de la sed de corazón de aquella 
buena mujer. Porque podemos hablar del agua ajena 

para no abordar jamás la sed 
que nos embarga y nos seca. 
Y en torno a aquel brocal se 
sucedieron las cuestiones 
que en aquel determinan-
te diálogo aparecieron una 
tras otra: la fatiga del traba-
jo que nos astilla, las trampas 
de nuestros errores que nos engañan, las certezas que 
nos afianzan y las dudas que nos hacen vulnerables. La 
vida está hecha de todas estas cosas en esa biografía 
que tiene la edad de mis años y el domicilio de mi cir-
cunstancia.
A mí me sucede cada vez que tomo la pluma pregun-
tándome cada semana qué podría contar y compartir 
en estas líneas. La vida es un brocal junto al pozo sin 
fondo de cuanto nos sucede. Ahí están las preguntas 
todas, que como decía el gran escritor Rainer María 
Rilke, es lo que está sin resolver en nuestro corazón. No 
tenemos las respuestas, especialmente para las cosas 
realmente importantes, ni disponemos de las mismas 
con la inmediatez de un clic en el “wikipedia” de nues-
tras curiosidades. Pero sólo quien abraza las pregun-
tas, quien se atreve a amarlas humildemente, sólo él es 
capaz de reconocer las respuestas cuando se nos con-
ceden como una gracia regalada inmerecidamente.
Así hago cada vez que con mi pluma en ristre escri-
bo aquí cada semana. Porque no hay nada verdadera-
mente humano que me resulte extraño, ajeno o indife-
rente. En el brocal de la vida pongo al sol mis pregun-
tas, sabiendo que con discreción y respeto hay un Dios 
que me ayuda a amarlas mientras me enseña a mirar-
las con bondad y audacia. El brocal es sólo una antesa-
la donde se despliegan tantas cosas que nos palpitan, 
para poder asomarnos al pozo sin fondo con la humil-
dad de nuestro cubo que sacará el agua que colma y 
calma la sed de lo que es verdadero, bondadoso y bello. 
Así es el agua que Dios mismo nos escancia para ben-
decirnos como sólo Él hace.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo

DESDE NUESTRO BROCAL

noticias
de iglesia

El Instituto Superior de Estudios 
Teológicos, junto con el Institu-

to Superior de Ciencias Religiosas 
“San Melchor de Quirós” y el Institu-
to Diocesano de Teología y Pastoral 
“San Juan Pablo II” celebrarán la fes-
tividad de Santo Tomás de Aqui-
no en el Seminario Metropolita-
no, este lunes, 5 de febrero. Los actos 
darán comienzo a las 11,30 h con la 
eucaristía, en la Capilla Mayor, pre-
sidida por el Arzobispo de Oviedo 
y a continuación tendrá lugar una 
conferencia en el Auditorio, a car-
go de la Dra. Estela Aldave Medrano, 
profesora de Sagrada Escritura en el 
Centro Regional de Estudios Teoló-
gicos de Aragón y en la Facultad de 
Teología del Norte de España, sede 
Victoria, sobre “La relación entre 
los Evangelios de Marco y Juan: 
modelos de comprensión, cuestio-
nes que plantea”.

La Comisión Diocesana de 
Coordinación y Seguimiento 

del Sínodo convoca una reunión 
informativa que tendrá lugar este 
martes, 6 de febrero, a las 19 h en el 
Auditorio del Seminario Metropo-
litano. Están invitadas todas aquellas 
personas que deseen tener conoci-
miento de los pasos que se han ido 
dando y los que quedan en un futu-
ro. El pasado mes de octubre se cele-
braba en Roma la Primera Sesión, de 
donde salió un Informe de Síntesis. 
En este encuentro diocesano se pre-
tende explicar lo que se pide como 
aportación de cara a la segunda 
sesión, que tendrá lugar en octubre 
de 2024, y cómo se puede partici-
par en esta nueva consulta, así como 
explicar las dudas que puedan surgir 
entre los participantes.

Un pozo sin fondo junto al 
brocal cotidiano

Evangelio del domingo
Mc 1, 29-39

En aquel tiempo, al salir Jesús de la sina-
goga, fue con Santiago y Juan a la casa de 
Simón y Andrés. La suegra de Simón esta-
ba en cama con fiebre, e inmediatamente 
le hablaron de ella. Él se acercó, la cogió 
de la mano y la levantó. Se le pasó la fie-
bre y se puso a servirles. Al anochecer, 
cuando se puso el sol, le llevaron todos 
los enfermos y endemoniados. La pobla-
ción entera se agolpaba a la puerta. Curó 
a muchos enfermos de diversos males y 

expulsó muchos demonios; y como los 
demonios lo conocían, no les permitía 
hablar. Se levantó de madrugada, cuando 
todavía estaba muy oscuro, se marchó a 
un lugar solitario y allí se puso a orar. 
Simón y sus compañeros fueron en su 
busca y, al encontrarlo, le dijeron: Todo 
el mundo te busca. Él les responde: Vá-
monos a otra parte, a las aldeas cercanas, 
para predicar también allí; que para eso 
he salido. Así recorrió toda Galilea, pre-
dicando en sus sinagogas y expulsando los 
demonios.



El pasado mes de noviembre lo adelantá-
bamos ya en este reportaje, más adelante 
volvíamos sobre ello aquí, y estas semana 
retomamos el tema  como haremos a lo 
largo de los próximos meses, porque este 
verano, del 5 al 7 de julio en el Santuario de 
Covadonga, va a tener lugar un Encuentro 
Eucarístico y Mariano Juvenil. Está organi-
zado por la Asociación “En Marcha”, y tiene 
previsto reunir en el Real Sitio a unos 2.000 
jóvenes llegados desde diversas partes 
del mundo.
Hoy hablamos con Mónica Huerta, una 
de las voluntarias asturianas de este 
encuentro, que está colaborando en su 
organización.
¿Cómo nos describirías el encuen-
tro que va a tener lugar este verano 
en Covadonga?
Pues efectivamente, del 5 al 7 de julio 
se va a desarrollar en Covadonga un 
encuentro donde muchos jóvenes –
hasta un total de 2.000, porque como 
sabemos Covadonga es un recinto no 
muy grande–, podrán participar junto 
a otros jóvenes en actividades de ora-
ción, talleres de catequesis, de medios 
de comunicación para evangelizar, de 
preguntas y respuestas, etc. todo ello 
para que los jóvenes puedan profundi-
zar en el amor y el conocimeinto de la 
presencia real de Jesucristo en la euca-
ristía. Siendo todo ello en Covadonga, 
no podía ser de otra manera que de la 
mano de la Santina, nuestra Madre.
¿Por qué precisamente un evento 
eucarístico y mariano?
Todo surgió porque nos enteramos de 
que, en Estados Unidos, habían realizado 
un estudio en el que descubrieron que, el 
70% de los jóvenes católicos no creía en la 
presencia real de Jesús en la eucaristía. Allí 
comenzaron entonces a trabajar y a llevar a 
cabo un movimiento para intentar arreglar 
esta situación. Nosotros aquí vimos que 
era muy positivo y pensamos que en Espa-
ña también se podía hacer. Con este moti-
vo, nos reunimos un grupo de laicos y jóve-
nes y así surgió esta idea. Viendo qué sitio 
podría ser, pensamos que Covadonga, un 
lugar tan emblemático de nuestra historia 
y nuestra cristiandad, que podía ser el ori-
gen, como lo fue ya en el año 722, de esta 
reconquista de los jóvenes para Jesucristo. 
Esa era la idea principal: profundizar en la 

creencia de la presencia real de Jesucristo 
en la eucaristía.
En su momento, a lo largo del mes de 
noviembre, este encuentro comenzó a 
divulgarse, pero ahora ya vamos cono-
ciendo más avances, como por ejem-
plo algunos nombres de los asistentes, 
¿qué novedades podemos contar?
Sabemos que el Obispo de Alcalá, Mons. 
Antonio Prieto, dará una charla sobre la 

eucaristía. También podemos confirmar 
que nuestro Arzobispo, Mons. Jesús Sanz, 
presidirá la eucaristía de clausura.
Hasta el momento ¿Cómo está res-
pondiendo la gente?
Ahora mismo, además de españoles, hay 
gente muy interesada desde Estados Uni-
dos, Perú, Ecuador, Italia e Irlanda. Tenemos 
ya 300 inscripciones formales y 850 reser-
vas. Si se llegan a formalizar todas estas 
reservas, tendríamos un total de 1.150 pla-
zas, por lo que pasaríamos del ecuador del 
aforo que podemos tener. Por eso es muy 
importante que las personas que están 
interesadas se inscriban ya porque desde 
Navidad está habiendo mucho movimien-
to, y es posible que se acaben las plazas. La 
web para inscribirse es www.jemj.org.
No es extraño que esté teniendo tan-
to éxito ya, si la difusión que se está lle-
vando a cabo desde la organización del 

evento es impresionante. Un vídeo a la 
semana desde las redes sociales de la 
JEMJ, con personas conocidas animan-
do a acudir a Covadonga este verano.
Sí, están saliendo vídeos semanales con 
personas conocidas sobre todo en el ámbi-
to de los jóvenes que nos están animando a 
acudir a la jornada.
Una de las cuestiones por las que la 
gente está preguntando con frecuen-

cia es el tema del alojamiento, ¿hay 
alguna novedad a este respecto?
Sí, ya podemos confirmar que se van a 
habilitar carpas en el recinto de Cova-
donga, para que esté todo muy cer-
cano y sea cómodo, igual que se hace 
en la Jornada Mundial de la Juventud. 
El objetivo es abaratar  gastos, porque 
entendemos que los jóvenes no tienen 
dinero y no querríamos que fuera un 
inconveniente la economía.
Por otro lado, aquellos que vienen en 
grupo con parroquias o movimientos 
también tienen a su disposición aloja-
mientos rurales que pueden reservar 
en los concejos cercanos de Parres o 
Cangas de Onís. 
Todo ello aparece especificado en la 
página web para facilitar la tarea muy 
especialmente a aquellas personas 
que vienen desde fuera de Asturias. 
Lo cierto es que estamos acercándo-
nos a Semana Santa y el verano está a 
la vuelta de la esquina, hay mucha gente 

que está reservando para sus vacaciones, y 
sería una pena que las personas que tengan 
interés se queden sin su plaza, por lo que es 
bueno ir reservando ya.
Habrá puestos de comida en el Santuario 
para facilitar la logística. Se podrán recoger 
packs tipo picnic, que es necesario que se 
hayan reservado en el momento de la ins-
cripción. Y luego cuando se formaliza esta 
inscripción se pagarán y se cambiarán por 
unos tickets que se entregarán junto a la 
acreditación el primer día. Habrá packs de 
10, 25 y 30 euros, a elegir. 
Las inscripciones son gratuitas y las carpas 
también son gratuitas, por lo que los gas-
tos solo serían los desplazamientos y la 
comi- da o lo que cada uno luego quiera 
coger por su cuenta. También es importan-
te recordar que estamos abiertos a recibir 
donativos para poder cubrir todos los gas-
tos de la organización.

ENTREVISTA

Avanza la organización de la JEMJ 
en Covadonga

Mónica Huerta (centro), con dos voluntarios de la JEMJ en la parroquia 
de San Nicolás de Bari de Avilés.
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